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 PROVINCE DE QUÉBEC 
 MUNICIPALITÉ RÉGIONALE DE COMTÉ DES APPALACHES 

MUNICIPALITÉ DE LA PAROISSE DU SACRÉ-CŒUR-DE-
JÉSUS 

 
Procès-verbal de la session ordinaire du Conseil municipal tenue  
mardi le 2 octobre 2018, à 19h30 à la salle du conseil située au 
4118, route 112 à Sacré-Cœur-de-Jésus. 
 

 Sont présents : Monsieur   Guy Roy, maire  
    Messieurs,  André Giguère, Jason Nadeau 
    Alain Faucher, Valmond Lessard, conseillers   
 Est absent Monsieur le  conseiller Daniel Paré  
 Les membres présents forment le quorum. 

La directrice générale Marie-France Létourneau est présente. 
 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 

Monsieur le maire souhaite la bienvenue à tous et souligne les 
anniversaires de MM Valmond Lessard et Willie Mathieu. 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Le maire fait la lecture de l’ordre du jour. 

2018-10-3496 Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 
l’unanimité des conseillers que l’ordre du jour soit accepté tout 
en laissant le varia ouvert. 

                                       
  ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de la séance 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 4 septembre 2018 
4. Suivi des dossiers  - Internet haute vitesse 
5. Lecture de la correspondance 
6. Salle et période de questions 
7. Demande d’exclusion CPTAQ, Monsieur Gérard Lessard 
8. Avis public d’élection partielle, siège no 3 
9. Étude et adoption des comptes  
10. Adoption budget 2019 Régie intermunicipale Parc Industriel 

Beauce-Amiante 
11. Compte rendu des comités.  
12. Questions diverses :   

 - Rencontre pour les loisirs Municipalité d’East Broughton 
- Récupération Frontenac 

13.  Levée de l’assemblée 
 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 4 SEPTEMBRE 2018 
«Attendu que tous les membres de ce conseil ont reçu une copie 
du procès-verbal de la session ordinaire du 4 septembre 2018, au 
moins 72 heures avant la tenue des présentes, en conséquence» 

 
 2018-10-3497 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 

l’unanimité des conseillers que le procès-verbal du 4 septembre 
2018 soit  accepté tel que rédigé. 
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4. SUIVI DES DOSSIERS 

 Internet haute vitesse 
M. le maire nous donne un compte-rendu du dossier Internet 
haute vitesse. Présentement le projet est en suspens à la MRC. 
 

 Lumière intersection route 112 et route 271 
 M. le maire donne un compte-rendu de l’appel conférence tenue  

avec le Ministère des Transports concernant notre demande pour 
la pose d’un feu de circulation et de luminaires à l’intersection de 
la route 112  et de la route 271.  
Suite à l’étude faite par le Ministère des Transports, celui-ci 
nous informe qu’il n’y a pas lieu d’installer un feu de signalisation 
mais nous propose de changer la sentinelle qu’il nous fournira 
gratuitement. 

 
5. LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 Demande d’aide financière au Programme de mise en 
commun d’équipements d’infrastructures, de services 
ou d’activités en milieu municipal 

 Attendu que la municipalité de Sacré-Cœur-de-Jésus désire se  
 doter d’un inspecteur municipal; 
 

Attendu qu’elle désire également partager les services de 
l’inspecteur municipal avec les municipalités de Tring-Jonction et 
de Saint-Frédéric; 
 
Attendu qu’il a été convenu avec ces municipalités que  
l’inspecteur municipal soit à l’emploi de la municipalité de Tring-
Jonction, mais que les municipalités de Saint-Frédéric et de 
Sacré-Coeur-de-Jésus utilisent ses services; 
 

2018-10-3498 Il est proposé par le conseiller Jason Nadeau et résolu à 
l'unanimité des conseillers : 
 
Que la Municipalité de Sacré-Cœur-de-Jésus adhère à ce projet 
et mandate la Municipalité de Tring-Jonction comme responsable 
du projet et que celle-ci soumette une demande d’aide financière 
au Programme d’aide pour la mise en commun d’équipements, 
d’infrastructures de services ou d’activités en milieu municipal 
pour l'embauche d'un inspecteur municipal en bâtiment et en 
environnement selon une entente intermunicipale avec la 
Municipalité de Tring-Jonction et de Saint-Frédéric. 
 
Que soit confirmé l’engagement de la Municipalité Sacré-Cœur-
de-Jésus à payer sa part des coûts au projet. 
 

 Adoption du rapport sur les projets d’élevages porcins 
à Sacré-Cœur-de-Jésus  

Attendu que deux (2) projets d’élevages porcins sur le lot 
4 544 879 dans la municipalité de Sacré-Cœur-de-Jésus ont fait 
l’objet d’une consultation publique conformément à l’article 
165.4.5 de la Loi sur l’aménagement et l’urbanisme; 
 
Attendu qu’en vertu des articles 165.4.12 et 165.4.9 de cette 
même loi, la commission chargée de tenir l’assemblée publique de 
consultation doit déposer son rapport; 
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Attendu que suite à la conclusion du rapport, la commission a 
constaté que personne ne s’oppose au projet de construction des 
deux (2) sites d’implantation des porcheries, qu’aucune question  
n’a été soulevée et aucun commentaire ou mémoire n’a été 
déposé; 
Attendu que la commission n’émet aucune recommandation 
concernant des conditions à la délivrance des permis pour la 
construction des porcheries des sites 1 et 2 ainsi que pour la 
fosse à lisier; 

 
2018-10-3499 En conséquence, il est proposé par le conseiller André Giguère et 

résolu à l’unanimité d’adopter le rapport sur la consultation 
publique tenue le 5 juillet 2018 concernant les projets 
d’implantation de deux (2) sites d’élevage porcins localisés au 
521, Rang 5 Sud  à Sacré-Cœur-de-Jésus.  

 
 Tarification du camion-citerne à la municipalité Ste-

Clotilde 
Attendu que le S.S.I. d’East Broughton, Sacré-Cœur-de-Jésus 
et Adstock désire implanter une tarification concernant 
l’utilisation du camion-citerne lorsque requis par la municipalité 
de Ste-Clotilde-de-Beauce; 
 

2018-10-3500 Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 
l’unanimité des conseillers que la tarification est établie à 200$ 
de l’heure. Ce taux sera le même pour toutes les heures 
subséquentes à la première 

 
Le S.S.I. d’East Broughton, Sacré-Cœur-de-Jésus et Adstock 
respectera les conditions de l’article 5 (mode de répartition des 
coûts) de l’entente en matière d’entraide lors d’un incendie de la 
MRC des Appalaches concernant les salaires, le coûts des biens 
périssables et le 25% pour les frais d’administration et 
bénéfices marginaux. 
 
De plus, lors d’une demande d’assistance d’un véhicule d’élévation, 
si l’échelle aérienne est déployée à la demande du chef d’incendie 
ou du responsable de la municipalité qui reçoit l’assistance, une 
tarification de 300$ de l’heure leur sera facturée pour la 
première heure et 200$ pour les heures subséquentes. 
 
Si l’échelle n’est pas déployée lors d’une intervention, aucun coût 
ne sera attaché à la présence de ce camion car celui-ci sert 
également de véhicule d’intervention.  
 

 Acceptation mandat d’architecture – Analyse avant-
projet – Futur garage incendie 
 

Attendu que deux (2) soumissions ont été reçues pour une étude 
d’avant-projet relative aux travaux à réaliser au futur garage 
incendie; 
Attendu que les soumissions reçues se détaillent ainsi : 

 A.G. architecte inc.     5 696,85 $ 
 Les architectes Odette Roy et  

Isabelle Jacques   29 800,00 $ 
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2018-10-3501 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 

l’unanimité des conseillers d’accepter l’offre de A.G. architecte 
inc. au montant de 5 696,95$ plus taxes. 

 
 Activité de perfectionnement « Les contrats 

municipaux dans la foulée des projets de loi 122, 155 
et 108 » 

2018-10-3502 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 
l’unanimité d’autoriser la directrice générale à assister à cette 
activité de perfectionnement qui se tiendra le 5 décembre 2018 
à Saint-Ferdinand.  

 
Il est bien entendu que tous les frais inhérents à cette activité 
de perfectionnement seront défrayés par la municipalité. 

 

 Offre de services professionnelle de Monty Sylvestre, 
conseillers juridiques inc. 

 A) Service de consultation 
2018-10-3503 Il est proposé par le conseiller André Giguère et résolu à 

l’unanimité des conseillers d’autoriser le maire et la direction 
générale à recourir aux services du cabinet Monty Sylvestre 
conseillers juridiques inc., au besoin pour la période du 1er janvier 
au 31 décembre 2019 pour le service de consultation. 

 
 Bilan incendie août et septembre 2018 

Monsieur le maire donne lecture des bilans incendie des mois 
d’août et septembre 2018. 

 
 Remerciement de la Maison des jeunes East 

Broughton 
Les membres du conseil d’administration, l’équipe de travail ainsi 
que tous les jeunes fréquentant la Maison des jeunes remercient 
la municipalité de l’aide financière donnée à leur organisme. 
 

 Demande d’autorisation de droit de passage 
Campagne de prévention et de sensibilisation  

« Fondation canadienne Espoir jeunesse » 
 Cette demande est refusée 
 

 Demande de commandite Saint-Esprit des Pentes-
Côtes 

2018-10-3504 Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 
l’unanimité des conseillers de contribuer pour un montant de 
100$. 

 
6. SALLE ET PÉRIODE DE QUESTIONS 
M. le maire invite les citoyens à la période de questions. 

 
7. DEMANDE D’EXCLUSION À LA CPTAQ DE M. GÉRARD  
   LESSARD 

 

CONSIDÉRANT que la maison mobile se trouvant sur la 
propriété de Gérard Lessard n'a jamais été autorisée par la 
CPTAQ même si on y retrouve un tel usage depuis 33 ans; 

 
CONSIDÉRANT que cette maison-mobile est située en zone 
agricole, mais qu'elle borne la zone non agricole et qu'il faut 
produire une demande d'exclusion de la zone agricole à la  
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Commission de protection du territoire agricole du Québec 
(CPTAQ); 
 
CONSIDÉRANT que la demande se situe à proximité du 
Speedway qui représente une activité récréotouristique 
d'importance pour la municipalité et la région; 

 
CONSIDÉRANT qu’en regard de l’article 62 de la Loi sur la 
protection du territoire et des activités agricoles, une 
autorisation de la CPTAQ n'aurait pas d'impact sur le territoire 
et les activités agricoles pour les considérations suivantes: 

 
 la superficie visée n'a aucun potentiel agricole et n'offre 

aucune possibilité d'utilisation à des fins agricoles tenant 
compte des caractéristiques du terrain visé qui est rocailleux 
comme c'était le cas pour les autorisations accordées par la 
CPTAQ sur les lots voisins; 

 
 une autorisation n'aurait aucun effet négatif sur les lots 

avoisinants et sur l'homogénéité de la communauté et de 
l'exploitation agricoles. 

 
CONSIDÉRANT qu'il n'y a pas de zone non agricole à Sacré-
Coeur-de-Jésus. 

 
2018-10-3505  IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Alain Faucher et résolu à  
  l’unanimité; 

 de soumettre une demande d'exclusion de la zone agricole à la 
CPTAQ pour la superficie visée, soit 5500 mètres carrés 
située sur le lot 4 544 648 du Cadastre du Québec; 

 
de transmettre la demande à la MRC des Appalaches pour appui. 
 
IL EST AUSSI RÉSOLU QUE tous les frais inhérents à ce 
dossier seront payés par M. Gérard Lessard. 

  
8. AVIS PUBLIC D’ÉLECTION PARTIELLE AU SIÈGE NO 3 

Madame Marie-France Létourneau, présidente d’élection donne 
lecture de l’avis public d’élection partielle pour le poste siège 
numéro 3. 
 

9. ÉTUDE ET ADOPTION DES COMPTES 
 
Le Conseil procède à l’étude des comptes à payer pour le mois  

 de septembre 2018: 
 

Salaire du mois de septembre 2018  22 090,54 $                                                                         
                                   

 Comptes à payer septembre 2018  
   C1800189 à C1800214   12 470,56 $ 
   P1800215 à P1800247   33 318,58 $ 
   L1800084 à L1800093   35 787,14 $ 
                                       
2018-10-3506 Les comptes sont acceptés et le paiement en est autorisé sur 

proposition du conseiller Alain Faucher et résolu à l’unanimité des 
conseillers. 
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10. ADOPTION BUDGET 2019 RÉGIE INTERMUNICIPALE DU 
PARC INDUSTRIEL BEAUCE-AMIANTE 

2018-10-3507 Il est proposé par le conseiller André Giguère et résolu à 
l’unanimité d’adopter le budget 2019 de la Régie intermunicipale 
du Parc industriel Beauce-Amiante pour un total des revenus et 
dépenses au montant de 50 789$. 

 
11. COMPTE-RENDU DES COMITÉS 

 Régie Intermunicipale du parc industriel Beauce-Amiante 

M. Guy Roy, maire donne un compte-rendu de la Régie 

 Projet éolien 

M. Guy Roy, maire donne un compte-rendu du projet éolien. 

 Comité culturel 

M. Alain Faucher donne un compte-rendu de la réunion du comité 

culturel. 

 

12. QUESTIONS DIVERSES 
 Rencontre pour les loisirs avec la municipalité d’East 

Broughton 
M. le maire informe les membres du conseil qu’une réunion aura 
lieu le 15 octobre à 19h concernant les loisirs et demande que 
tous soient présents à cette réunion. 
 

 Journée porte ouverte à Récupération Frontenac 
M. le maire informe les membres du conseil qu’une journée porte 
ouverte à Récupération Frontenac se tiendra le 27 octobre 
prochain. 
 

 Lettre de félicitations à la nouvelle députée de 
Lotbinière-Frontenac 

Les membres du conseil municipal tiennent à féliciter Madame 
Isabelle Lecours, nouvelle députée de Lotbinière-Frontenac. Une 
lettre de félicitations lui sera transmise. 

 
 Achat d’un One way 

2018-10-3508 Il est proposé par le conseiller André Giguère et résolu à 
l’unanimité des conseillers d’autoriser M. Willie Mathieu, 
responsable des travaux publics à commander auprès de Robitaille 
équipements un one way au montant de 10 300$ plus taxes. 

 
 Programme TECQ 2014-2018 

 
 Attendu que les travaux soumis dans la programmation de la taxe 

d’accise sur l’essence et de la contribution du Québec (TECQ 

2014-2018)  ont été réalisés en entier dans le mois de septembre 

2018; 

Attendu que la municipalité Sacré-Cœur-de-Jésus n’a pas reçu la 

facture finale mais doute que celle-ci n’atteigne  le montant 

soumis; 

Attendu que le conseil a déjà mentionné par résolution 2018-04-

3427 ses priorités de réfection de chemins pour l’année 2018. 

2018-10-3509 Par conséquent, advenant le cas  qu’après compilation des  
 factures nettes le montant ne soit pas dépensé au total, il est  



 
1637 

 
 

proposé et résolu à l’unanimité d’autoriser la directrice générale 
et secrétaire  trésorière à présenter un autre projet de 
réfection du 8e rang Nord et/ou Route de Tring, pour et au nom 
de la Municipalité Sacré-Cœur-de-Jésus afin de compléter le 
montant non dépensé 

 

13. LEVÉE DE LA SÉANCE 
Tous les points à l’ordre du jour étant épuisés, il est proposé par  

2018-10-3510 le conseiller Jason Nadeau et résolu à l’unanimité des conseillers que 
la session soit levée. 

 
« Je, Guy Roy, maire, atteste que la signature du présent procès-
verbal équivaut à la signature pour moi de toutes les résolutions qu’il 
contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal ». 
 
 
 
 Guy Roy   Marie-France Létourneau 
 Maire   Dir, générale/secrétaire-trésorière 
 
Je certifie que la Municipalité de la Paroisse du Sacré-Cœur-de-
Jésus ne dispose pas des crédits suffisants afin d’acquitter les 
dépenses des résolutions suivantes # 2018-103498, 3501, 3502, 
3503, 3504,3505,3506, 3507, 3508, 3509. 
 

 
 


